

Dans l'enquête BSW, nous disposons d'une variable qui permet également d'observer le degré de solidarité en Wallonie à partir de l'indicateur relatif à l'aide apportée aux personnes en dehors du ménage.

La question posée en 2012 est la suivante : « **Au cours des douze derniers mois, vous est-il arrivé de donner de l'aide à quelqu'un de votre entourage en dehors des membres de votre ménage** » ?

Evolution de l'aide apportée, Wallonie, 2003-2012, en %			
	2003	2007	2012
Non	16	18	22
Oui, une ou deux fois	17	15	17
Oui, trois ou quatre fois	17	14	13
Oui, cinq fois ou plus	50	52	48
Total	100	100	100

Source : IWEPS - Enquête « Identités et capital social en Wallonie » 2003 et 2007 et Enquête BSW 2012

Rem : Les questions concernant l'aide apportée ne sont pas formulées de façon tout à fait identique dans les différentes vagues, mais leur forte ressemblance permet toutefois d'envisager une comparaison dans le temps.

De manière générale, on n'observe pas d'effritement de la solidarité, sur le plan de l'aide informelle apportée à autrui, en Wallonie.

On observe, au contraire, une réelle implication des citoyens dans la vie de la cité, une solidarité encore bien présente en Wallonie avec, malgré un contexte de crise, **trois citoyens sur cinq (61%), en 2012, qui apportent de l'aide de façon fréquente (trois fois ou plus) à des personnes en dehors du ménage.**

On relèvera toutefois une légère augmentation de la part des personnes n'ayant pas offert de l'aide à autrui entre 2003 et 2012 (+ 6 points de pourcentage), mais cette part reste tout de même peu importante en 2012 (22%).